

REGROUPEMENT PEDAGOGIQUE

Champlay / Le grand Longueron / Paroy sur Tholon

Compte rendu du 3^{ème} conseil d'école (26 juin 2012)

Début du conseil : 18h10

Présents :

- M. GRELARDON, maire de Paroy sur Tholon,
- Mme ITALIANO, chargée des affaires scolaires à Paroy sur Tholon
- M. DUPOUY, chargé des affaires scolaires à Champlay,
- Mmes DUPOUY, PRAÏNITO, parents élus titulaires,
- Mme BACON parent élue suppléante,
- Mmes AUBINEAU, LARDY et Mmes CHENONIER, DIATTA, SELLIER, enseignantes,

Absents excusés :

- M. FOULLEY, inspecteur de l'éducation nationale Joigny Centre Yonne,
- M. ROTILIO, maire de Champlay,
- Mme FAUSSEY, parent élue titulaire,
- Mme ROLLET, parent élue suppléante,
- Mme GRESSIER, ATSEM
- Mme GOUIN, EVS.

Bilan de l'année scolaire 2011/2012 :

- Ecole maternelle :
 - L'ambiance a été bonne. Les GS continuent de se préparer à rentrer au CP. Les rencontres avec les élèves de la classe de Paroy y contribuent beaucoup, les discussions entre élèves leur permettent de moins appréhender ce passage.
 - Les résultats aux évaluations de fin d'année sont satisfaisants, avec un cœur de classe homogène. Les résultats correspondent à ce qui est attendu en fin de GS.
 - Il y a une bonne collaboration entre les enseignantes des 3 écoles.
- Ecole élémentaire de Paroy :
 - L'année a été très bonne.
 - Le travail des élèves est efficace, ils sont autonomes.

- Les élèves obtiennent de bons, voire très bons, résultats.
- Ecole élémentaire de Champlay :
 - L'année scolaire a été très bonne. Les élèves sont agréables, autonomes et ils travaillent.
 - Les CM2 ont obtenu de bons résultats aux évaluations nationales. 6 élèves sur 8 ont obtenu une moyenne supérieure ou égale à 13 dont 4 une moyenne supérieure à 13.

Bilan de la 3^{ème} période :

- Ecole maternelle :
 - Les 2 classes ont profité du cours de tennis et de l'expérience très avisée des membres du club qui ont aidé pour animer les séances, notamment M. Aoustin, que nous tenons à remercier.
 - Les élèves sont allés visiter l'exposition de Jean-Yves Madec à l'espace Jean de Joigny. Un travail sur le mouvement en arts visuels a suivi cette visite.
 - Le 6 juin, les élèves ont fait une chasse aux œufs dans le jardin de Rollande, nous la remercions. Pour cette occasion, les élèves ont confectionné des paniers et des petits cônes.
 - Les 2 classes ont assisté à la représentation du « roi pêcheur » (théâtre et marionnettes) à l'école maternelle Kergomard. Le spectacle était plus long que prévu, ce qui a causé des désagréments dans l'organisation du transport scolaire.
 - Les PS/MS ont passé une journée à l'école maternelle de Charny le 4 juin. Ils ont fait 3 ateliers (dont un sur la fabrication de masques de loups) et ont assisté à un spectacle (« le petit chaperon rouge ») réalisé par les élèves de CM2. Le midi, ils ont pique-niqué au plan d'eau de Charny.
 - Tous les élèves sont allés au château de la Motte-Tilly le 11 juin. Nous remercions les parents qui nous ont accompagnés. Le matin, les MS/GGS ont fait un jeu de piste dans les jardins par équipes, sous la pluie. Pendant ce temps, les PS/MS étaient en visite guidée par un animateur du château. Après le pique-nique, nous avons échangé les activités. Les intérieurs du monument avaient été annoncés fermés. La visite atelier, présentée pour des élèves de cycles 1 et 2, devait être des jeux, contes et comptines, intitulée « le divertissement des enfants au XVIII^{ème} siècle ». Cette visite était plus

une conférence qu'un atelier réellement adapté aux jeunes enfants. Etant déçus, un courrier sera envoyé au site.

- Les PS/Ms ont visité *Au joli monde de Baron*. Ils ont participé à des ateliers.
- Vendredi 15 juin, les 2 classes se sont rendues à l'inauguration de la fontaine Saint Martin. Les enfants, pour certains, ont assisté à leur première cérémonie officielle. Ce fut l'occasion de parler du rôle du maire, de son écharpe et de ses couleurs, ce que nous avons repris en classe avec les morceaux de rubans distribués. En GS, un album, « Jour de lessive », a été lu en classe, pour faire suite à la présentation de la manière de faire la lessive.
- Ecole élémentaire de Paroy :
 - Malgré les différentes sorties, les élèves ne se sont pas relâchés.
 - Les évaluations nationales en CE1 se sont bien passées.
 - Les élèves obtiennent de bons, voire très bons, résultats.
 - Le 21 juin, la classe est allée à l'accrobranches. Le matin, les enfants ont fait un parcours sportif de 2 heures. L'après-midi, la course d'orientation a été annulée à cause de l'orage.
 - Les photos de classe ont rapporté 132,15 €.
 - L'enseignante remercie les parents qui ont accompagné la classe cette année lors des différentes sorties et des séances de piscine.
- Ecole élémentaire de Champlay :
 - Le 16 avril, nous avons rencontré 8 autres classes du secteur. Le matin, à la piscine, nous avons fait des jeux interclasses écrits à l'école. L'après-midi, nous avons fait un rallye à Joigny sur le thème du moyen âge.
 - Les photos de classe ont rapporté 114 €.
 - Nous sommes allés 3 fois à la piste cyclable. Le partenariat entre la CRS et la prévention routière n'étant probablement pas renouvelé l'an prochain, les séances ne seront peut-être pas reconduites.
 - L'école a participé au vide grenier le 3 juin. Les bénéficiaires sont, cette année, seulement de 173 € à cause de la pluie. Merci aux parents qui ont aidé, qui étaient présents et qui ont apporté des plants.
 - Le 5 juin, il y a eu une animation sur la sécurité électrique « branche toi ». Elle fait suite au travail sur l'électricité fait en classe.
 - Il y a eu 4 séances de secourisme : merci à Fabrice Dupouy pour son bénévolat.

- Le 15 juin, la classe a eu une rencontre piscine avec des CM2 de Joigny.
- Le 15 juin, pour finaliser le travail entrepris depuis 3 ans, il y a eu l'inauguration de la fontaine Saint-Martin.
- Le 25 juin, les élèves ont participé à une rencontre inter-classes pour finaliser l'échange de productions d'écrits. Le matin, ils ont participé à des jeux sportifs au stade de Joigny. L'après-midi, ils ont regardé une pièce de théâtre, lu des poésies et participé à des danses à l'école Garnier.

Projets pédagogiques communs aux écoles élémentaires de Champlay et Paroy sur Tholon :

- Les 2 classes sont allées à l'arboretum de Nogent sur Vernisson le 10 mai. Au cours de cette journée, les élèves ont fait un rallye (pas adapté aux élèves de cycle 2) et sont partis à la découverte des arbres du monde.
- Les 2 classes sont allées à Provins le 14 juin. Cette journée (visite guidée et spectacles) fut très appréciée et très intéressante.
- Le 5 juillet, les 3 écoles iront pique-niquer aux étangs du Patis.

Projets pédagogiques communs aux 3 écoles :

- Les photos ont été réalisées cette année par M. Grain. Il reste quelques commandes qui devraient arriver à la fin de la semaine.
- Le spectacle de fin d'année aura lieu le vendredi 29 juin à l'école maternelle. Les enseignantes et les enfants du RPI ont travaillé en commun un spectacle intégrant chaque classe dans une même histoire. Toutes les chansons, chorégraphies et passages théâtraux servent l'histoire « Les gris couleurs ». Nous remercions Messieurs Rollet pour le prêt de la sono.

Résultats des inscriptions, effectifs prévus :

- 12 élèves en petite section,
- 13 élèves en moyenne section (dont 1 départ et 1 nouvel élève)
- 15 élèves en grande section (dont 2 nouveaux élèves)
- 14 élèves en CP (dont 1 nouvel élève et 3 départs)
- 12 élèves en CE1 (dont 1 nouvel élève),
- 10 élèves en CE2,

- 6 élèves en CM1 (dont 2 départs),
- 5 élèves en CM2

Répartition des effectifs à la rentrée 2012 :

- A l'école maternelle du Grand Longueron : les élèves sont répartis dans les classes de :
 - Mme Sellier : 12 élèves en PS et 8 élèves en MS, soit 20 élèves.
 - Mme Diatta : 5 élèves en MS et 15 élèves en GS, soit 20 élèves.
 La répartition des élèves de moyenne section se fera selon leur date de naissance. L'après-midi, tous les élèves de moyenne section seront dans la classe de Mme Sellier.
- A l'école élémentaire de Paroy sur Tholon : les élèves de CP et CE1 soit 26 élèves.
- A l'école élémentaire de Champlay : les élèves de CE2, CM1 et CM2, soit 21 élèves.

Cette répartition est provisoire et peut être revue jusqu'à la rentrée en fonction des arrivées et des départs.

Organisation de l'AP à la rentrée 2012 :

- Pour la maternelle :
 Sous réserve du maintien de l'organisation du temps scolaire, les horaires et l'organisation restent identiques :
 - Mme Sellier : les lundis et jeudis de 16h50 à 17h50,
 - Mme Diatta : les mardis et jeudis de 16h50 à 17h50,
- Pour l'école élémentaire de Paroy sur Tholon :
 - L'organisation sera précisée ultérieurement.
- Pour l'école élémentaire de Champlay :
 Sous réserve du maintien de l'organisation du temps scolaire, les horaires et l'organisation restent identiques.

EVS/ATSEM :

- Le contrat de Mme Gouin, EVS, prend fin. Une demande de renouvellement a été faite.
- Stéphanie Gressier reste l'ATSEM de la classe de PS/MS. Il n'y a pas de possibilité d'EVS pour l'école maternelle.
- Les syndicats annoncent le maintien des postes d'EVS en cours, mais pas de nouveaux postes. Il n'y a pas confirmation de l'inspection.

Changements dans l'équipe enseignante :

- Il n'y a pas de changement ni à la maternelle ni à l'école de Champlay.
- A l'école de Paroy, Mme Mélanie Chenonier remplace Melle Solène Lardy.

Fournitures scolaires :

- Pour la maternelle :
 - Un gobelet,
 - Des chaussons qui tiennent aux pieds,
 - 4 photos d'identité pour les PS,
 - Un oreiller ou un coussin pour la sieste (PS et MS),
 - Un sac (type sac de courses en tissu réutilisable) adapté au cahier 24 x 32 et à la pochette d'informations
- Pour l'école élémentaire de Paroy sur Tholon :
 - La liste sera fournie ultérieurement.
- Pour l'école élémentaire de Champlay :
 - Un cahier de textes,
 - Un grand classeur,
 - Une trousse,
 - Une paire de chaussons,
 - Un chiffon.

Comptes des coopératives scolaires :

- Pour la maternelle :
 - 1505 € en début d'année sur le compte,
 - Dépenses (2058 €) :
 - 470 € en sorties scolaires,
 - 743 € pour les 3 spectacles (1 vu à l'école, 2 vus à l'école Kergomard) en lien avec le volet « ouverture culturelle » du projet d'école,
 - 442,23 € pour les cadeaux de Noël (3 vélos pour la cour, casques, répartiteurs et albums à lire et à écouter en lien avec le projet autour des contes),
 - 403,23 € d'achats de fournitures liées aux projets saisonniers (fêtes des pères et des mères, cuisine, plantations, contes et jeux,...)

- Recettes (1203 €) :
 - 236 € de bénéfices pour les calendriers,
 - 153 € de bénéfices pour les sapins,
 - 301 € de bénéfices pour la vente des photos.
- Il reste 348 € à la fin de l'exercice de cette année scolaire.
- Pour Paroy/Tholon :
 - 2064 € en début d'année sur le compte,
 - Il reste 1601 € à la fin de l'exercice de cette année scolaire.
- Pour l'école élémentaire de Champlay :
 - Le 12 juin, les comptes de la coopérative scolaire ont été contrôlés par le commissaire aux comptes. Il faut revoir la ventilation. Sinon, il n'y a rien à signaler

Projets pédagogiques de la maternelle pour 2012/2013 :

- Le thème retenu pour la rentrée sera autour des éléments (eau, terre, air et feu). Différentes visites sont envisagées (moulins à eau ou à vent, boulangerie, pisciculture, caserne de pompiers, atelier de souffleur de verre,...)
- Projet autour des plantations et du jardinage (lien avec la thématique « terre »),
- Il est envisagé d'inscrire les MS/GS au projet « école et cinéma ». 3 films seront visionnés à la salle Claude Debussy à Joigny avec un travail thématique sur chaque film en classe. Cela permettrait un décloisonnement entre MS/GS. Le coût serait d'environ 7 € par élève pour l'année.
- Le projet tennis sera reconduit en regroupant les 2 séances dans la même journée, à partir de la 4^{ème} période.

Projets pédagogiques de l'école élémentaire de Paroy pour 2012/2013 :

- Projet jardinage
- Projet chorale,
- Rencontres sportives avec d'autres classes.

Projets pédagogiques de l'école élémentaire de Champlay pour 2012/2013 :

- Séances de piscine,
- Séances à la piste routière, si cela est possible.
- Poursuite du projet « école de la forêt », sous réserve de subventions,

- Possibilité d'inscrire la classe au projet « école et cinéma ».
- Il n'y aura pas de classe découverte.

Demandes aux mairies :

- Pour l'école maternelle :
 - Les enseignantes remercient la mairie de Champlay pour l'utilisation du car lors des différentes sorties et pour le prêt des tables et bancs.
 - Les enseignantes demandent l'installation d'une poubelle dans la cour.
- Pour l'école de Paroy sur Tholon : Pas de demande
- Pour l'école de Champlay :
 - La porte donnant sur le couloir est très difficile à ouvrir. Il est nécessaire d'intervenir.
 - Il faut penser à remplacer le photocopieur. L'actuel, qui a 10 ans, donne des signes de faiblesse. C'est prévu pour 2014, sauf s'il tombe en panne avant.
 - Il est nécessaire de faire un double de la clé de l'issue de secours.
 - Est-il possible d'aller pique-niquer aux étangs du Patis le 5 juillet ? la réponse est oui.
 - Rollande prend-elle sa retraite ? la mairie n'a pas d'informations à ce sujet.

Remarque :

Au nom des employés communaux et des membres du conseil municipal, M. Dupouy tient à remercier les enfants et les enseignantes de l'invitation pour le spectacle du 29 juin.

Questions des parents :

Il était prévu de faire circuler un chapeau à la fin du spectacle du 29 juin. Cette action a interpellé des parents, une urne libre sera donc placée dans la cour de l'école.

Afin de financer les projets à venir, il peut être envisagé, en coopération avec les parents d'élèves, des actions permettant de récolter des fonds.

Clôture de la séance : 20h